

23. August 2017 - 00:04 Uhr · Hannah Winkelbauer · Kultur

## Die vielen Seiten des Mediums Papier



Peter Dörflingers Papierobjekte bekommen durch Leim eine glatte Oberfläche. Bild: hw

### Steyrermühl: Kunstausstellung "Paper revisited" in der ehemaligen Fabrik.

Neben der Dauerausstellung über die Geschichte des Werkstoffs Papier und dessen Verarbeitung ist im Papiermachermuseum Laakirchen-Steyrermühl noch bis Ende September aktuelle Kunst zu erleben. Auf mehr als 4000 Quadratmetern befinden sich in der ehemaligen Papierfabrik das Österreichische Papiermachermuseum, ein Druckereimuseum, ein Feuerwehrmuseum, eine Handschöpferei, eine integrative Malschule und eben der Ausstellungsbereich für zeitgenössische Kunst. In Zusammenarbeit mit der Wiener Galerie Hrobosky finden dort seit mehr als zehn Jahren jeden Sommer Ausstellungen zeitgenössischer Papierkunst statt. Die Objekte der diesjährigen Schau – "Paper revisited" – sind teils extra für diesen speziellen Ort entstanden: Elisabeth Sonnecks riesige Papierbahnen mit orangen, blauen und violetten Streifen hängen von der Decke der ehemaligen Chlorbleiche. Die "Rollbilder", die auf den ersten Blick wie Tapeten wirken, sind handbemalte Unikate. Besonders beeindruckend sind Peter Dörflingers Objekte, die eher an Knochen als an Papier denken lassen. Von der Decke baumelnd, erinnern die mit Leim bestrichenen Papier-"Gewächse" an Skelette unbekannter Tiere, Wolken oder überdimensionale Bleigieß-Ergebnisse. Josef Bücheler kombiniert Fundstücke aus der Natur mit Reklamematerial: Die natürliche Form von Birken- oder Weidezweigen gibt dem darübergespannten bedruckten Papier Halt. Walter Weer steuert etwas sperrige Konstrukte aus Papier und Schnüren, schwarzer und weißer Farbe zu "Paper revisited" bei.

Diese vier Positionen zeigen, wie vielfältig Papier künstlerisch verwendet werden kann – weit abseits vom reinen Zeichengrund für Blei- oder Buntstift. Die Kombination aus Papierindustrie und Papierkunst, eingebettet in die Räume der revitalisierten Fabrik, ist definitiv einen Ausflug wert.

Ausstellung: "Paper revisited", bis 30. 9., Di.–So., 10–16 Uhr, Museumsplatz 1, 4662 Steyrermühl

Quelle: nachrichten.at

Artikel: <http://www.nachrichten.at/nachrichten/kultur/Die-vielen-Seiten-des-Mediums-Papier;art16,2657709>

© OÖNachrichten / Wimmer Medien 2017 · Wiederverwertung nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung